
Niccolò

JOMMELLI
Veni Creator Spiritus

Pfingsthymnus

Carus  40.418ISMN M-007-06714-4  

9 790007 067144

CV 40.418� Carus

C

Die Erfolge seiner ersten Opern machten Niccolò Jommellis Namen seit dem Ende 
der 1730er Jahre über seinen Ausbildungsort Neapel hinaus bekannt. Die im Blick auf 
sein kirchenmusikalisches Schaffen bedeutsamste Epoche bildeten dann die Jahre von 
1749/50 bis 1753, als Jommelli das Amt des päpstlichen Vizekapellmeisters innehatte 
und für die Musik der Cappella Giulia am römischen Petersdom zuständig war. In dieser 
Zeit entstand auch die dreisätzige Vertonung des Pfingsthymnus Veni Creator Spiritus 
für Solosopran, gemischten Chor, Streicher und Basso continuo. An ihr zeigt sich die 
ausgereifte, an Vorbildern wie Johann Adolf Hasse geschulte Kunst der Solostimmenbe-
handlung und der für Jommelli typische, einfache, aber wirkungsvolle Chorsatz.

After musical training in Naples Niccolò Jommelli began to make his name as an opera 
composer from the end of the 1730ies onwards. From 1750 until 1753 he was assistant 
director of music at St. Peter’s, Rome, and responsible for the music at the Cappella 
Giulia – years which were decisive for Jommelli’s sacred music. During those years he 
also composed the three-movement setting of the Whitsun hymn Veni Creator Spiritus 
for solo soprano, mixed-voice choir, string orchestra and continuo. It is marked by the 
maturity of the writing for the solo voice, modelled on the example of composers such 
as Johann Adolf Hasse, and by stylistic hallmarks of Jommelli’s music, such as his relative-
ly simple yet highly effective choral writing.
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